

Eamon de Valera

e



Eamon de Valera
1882 Nueva York / Irlanda, 1975.
Político / Matemático.

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en 1882 en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos, aunque de pequeño se mudó con su familia a Irlanda, donde falleció en 1975.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Eamon de Valera fue un profesor de matemáticas que, a principios del siglo XX, comenzó a involucrarse en la política partidaria, respondiendo al ala más extrema de la facción irlandesa que buscaba la total independencia del Reino Unido. De hecho, participó en numerosos alzamientos armados, por lo que fue encarcelado durante algunos meses.

Buscando lograr la independencia de Irlanda, formó parte del IRA (Irish Republican Army) y ocupó durante años una banca en el Parlamento de su país, hasta que se convirtió en Primer Ministro y más tarde en presidente.

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

La importancia histórica de Eamon de Valera es la de haber sido uno de los principales referentes en la lucha por la emancipación de Irlanda, utilizando para ello desde las actividades netamente políticas hasta la acción armada. A lo largo de su vida, formó parte de la Liga Gaélica y luego del partido "Sinn Féin".

Tomó un rol activo durante el "Levantamiento del Lunes de Pascua", durante abril de 1916 en el cual estuvo al frente de un grupo de revolucionarios que fue duramente reprimida por efectivos ingleses, logrando capturar a varios insurgentes, entre los que se encontraba Eamon de Valera, quien fue condenado a muerte. A pesar de ello, no fue ejecutado por haber nacido fuera del país, aunque su sentencia fue modificada por la de cadena perpetua, la cual tampoco se hizo efectiva, ya que se vio beneficiado con una amnistía acordada en 1917.

Para aquel entonces, su figura de gran popularidad en toda Irlanda, y luego de la guerra civil desatada en 1919, fue designado como Primer Ministro, iniciando negociaciones con los británicos sin demasiado éxito.

Se opuso en 1921 al acuerdo que dividió al territorio irlandés en dos, se retiró de la política y se unió al IRA, avalando la utilización de la fuerza para conseguir sus fines políticos. En los años siguientes, fundó el partido "Fianna Fáil" y se negó en reiteradas oportunidades a jurarle fidelidad a la realeza inglesa. En 1932 volvió a ocupar un cargo público, siendo Primer Ministro y apoyando iniciativas profundamente nacionalistas. A finales de la década, ocupó la presidencia de la Sociedad de Naciones, y mantuvo a Irlanda como país neutral en la Segunda Guerra Mundial, diferenciándose de los ingleses, abocados desde el primer momento a participar en el conflicto.

Volvió a ocupar el cargo de Primer Ministro en la posguerra, y en 1959 dejó ese cargo y fue electo como presidente, donde se mantuvo por dos gestiones, siendo el último cargo político ocupado por De Valera.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Desde los inicios de su militancia política, Eamon de Valera se mostró siempre a favor de la plena emancipación de Irlanda de las autoridades británicas. Fue para abocarse a ese objetivo que decidió retirarse del partido "Sinn Féin", y crear más tarde el "Fianna Fáil", el cual se transformaría en una de las facciones políticas más importantes de toda Irlanda.

Cuando logró llegar a ocupar el cargo de Primer Ministro, llevó adelante un conjunto de medidas proteccionistas de la economía nacional, intentando asegurar la eficiencia de las tareas agrícolas e industriales desarrolladas en el país. En tanto, fue el impulsor de una nueva Constitución en 1937, que además de modificar diversas cuestiones administrativas y de procedimientos, anuló el juramento de fidelidad a la realeza británica y el pago de tributos a la misma de parte de la ciudadanía irlandesa.